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O Ministério Público e a Se-
cretaria de Meio Ambiente firma-
ram parceria para criar uma força-
-tarefa voltada à regionalização da 
gestão de resíduos. A medida bus-
ca dar fim aos lixões e avançar no 
cumprimento da Política Nacio-
nal de Resíduos Sólidos (PNRS).

Durante a transição, serão 
propostas ações conjuntas para 
apoiar os municípios na adoção 
de soluções sustentáveis. A ideia 
da parceria é garantir que todas 
as regiões contem com estrutura 
adequada ao descarte correto.

A iniciativa surge após casos 
recentes evidenciarem falhas no 
descarte de lixo. A força-tarefa 
terá como foco a articulação entre 
órgãos e o cumprimento das nor-
mas previstas na legislação.

A Secretaria de Infraestrutura 
e Logística publicou, na quinta-
-feira (26), a ordem de serviço 
que autoriza o Consórcio Integra 
BRT a retomar as obras do pri-
meiro lote do Sistema BRT em 
Cuiabá e Várzea Grande.

O contrato, com prazo de 
180 dias e valor de R$ 155,1 
milhões, inclui a conclusão 
de trechos entre a Avenida do 
CPA, o Terminal de Várzea 
Grande e obras de drenagem na 
Avenida Tenente-Coronel. 

As atividades começam com 
a elaboração dos projetos execu-
tivos. As obras seguem em an-
damento em outros trechos, e o 
governo informou que novas lici-
tações serão feitas para os demais 
ramais, terminais e estruturas.

A Junta Comercial de Mato 
Grosso do Sul (Jucems) vai ado-
tar o uso de inteligência artificial 
(IA) na análise de processos de 
alteração contratual de empresas. 
A tecnologia, que está em fase de 
testes e deve ser lançada em ou-
tubro, identifica inconsistências 
e alerta o usuário para correções. 
Se os dados não forem ajustados, 
a análise seguirá para um auditor. 

A ferramenta, já usada no Rio 
Grande do Sul, será adaptada ao 
sistema estadual com apoio do 
Sebrae, no âmbito da RedeSim 
Conectada. A novidade foi apre-
sentada durante reunião do Con-
selho da Jucems.

Neste ano, o órgão infor-
mou que já registrou a abertura 
de 6,5 mil empresas até 18/7.
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O Conselho Administra-
tivo de Defesa Econômica 
(Cade) condenou sete redes 
de postos por combinação de 
preços em cidades próximas à 
capital federal. A investigação 
teve início após denúncia feita 
por deputados distritais e resul-
tou em penalidades que somam 
mais de R$ 154 milhões.

As apurações começaram 
em 2020, com base em provas 
reunidas por meio de acordos, 
escutas e buscas da “Operação 
Dubai”. Houve arquivamento 
para empresas com envolvi-
mento não comprovado.

As redes deverão pagar R$ 
149 milhões. Dez pessoas físi-
cas também foram punidas e 
responderão por multas.

Cade aplica
R$ 150 milhões 
em cartel de 
combustíveis
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DF: abrigo atende 3,3 
mil pessoas em 30 dias

Um espaço temporário para 
moradores de rua na Asa Sul 
registrou quase 3,4 mil atendi-
mentos em seu primeiro mês de 
funcionamento.

A unidade, aberta em 22 de 
maio pelo governo do Distrito 
Federal (GDF), oferece abrigo 
noturno durante o inverno.

O local funciona no ginásio 
do Centro Integrado de Educa-
ção Física (Cief ), na 907 Sul. 
A estrutura recebe até 110 pes-
soas por noite, das 19h30 às 6h.

Os frequentadores têm di-
reito a duas refeições, banho 
quente, colchões, cobertores e 
kits de higiene. Agasalhos são 
distribuídos graças a uma cam-
panha de doações.

O serviço é coordenado pela 
Secretaria de Desenvolvimento 
Social (Sedes-DF), como parte 
do Plano Distrital para Popula-
ção em Situação de Rua. 

Em 2024, outros três locais 
foram abertos no Plano Piloto, 
Gama e Ceilândia, atendendo 
mais de 8 mil indivíduos. A 
Sedes-DF destacou que o pú-

blico inclui homens, mulheres, 
crianças, idosos, indígenas e até 
animais de estimação.

Duas tendas separadas são 
destinadas a mulheres e meno-
res. O abrigo começou a operar 
antes do início oficial do inver-
no, em 20 de junho. Segundo o 
Instituto Nacional de Meteoro-
logia (Inmet), as temperaturas 
em Brasília devem variar entre 
13°C e 27°C nos próximos dias.

Segundo a Agência Brasília, 
a previsão reforça a necessidade 
do serviço, que fecha os portões 
às 22h ou quando atinge a capa-
cidade máxima. Paralelamente, 
a 6ª edição da Campanha do 
Agasalho Solidário segue até 
17 de julho. Doações podem 
ser entregues em pontos de 
coleta espalhados por órgãos 
públicos. Itens como casacos, 
meias e cobertores devem estar 
em sacos plásticos transparen-
tes e identificados. Mais infor-
mações estão disponíveis nas 
redes sociais da Chefia-Execu-
tiva de Políticas Sociais ou pelo 
WhatsApp (61) 99195-4079.

DF é o segundo maior 
exportador de sorgo

O Distrito Federal registrou 
US$ 72,3 milhões em exporta-
ções no primeiro trimestre de 
2025, segundo boletim divul-
gado pelo Instituto de Pesquisa 
e Estatística. O valor representa 
aumento de 46,5% em relação 
ao mesmo período de 2024.

O querosene de aviação 
liderou a pauta com US$ 19 
milhões, seguido por carne de 
frango, soja e enchidos. O des-
taque foi o sorgo de grão para 
semeadura. Com US$ 1,3 mi-
lhão em vendas, o DF ocupou a 
segunda posição nacional, atrás 

apenas de Minas Gerais.
O produto foi exportado 

principalmente para a Bolívia, 
reforçando o papel da capital 
como produtora de sementes 
com uso intensivo de tecnolo-
gia e alta produtividade.

O documento também re-
gistrou US$ 557,4 milhões em 
importações, impulsionadas 
por produtos farmacêuticos, 
segundo o Instituto. Apesar do 
déficit na balança comercial, 
o agronegócio se consolidou 
como um dos principais moto-
res das vendas externas do DF.
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Boletim mostra alta nas vendas e crescimento no agro
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O Zoológico de Brasília 

abriu uma votação para 

que o público escolha os 

nomes de dois dragões-

-barbudos machos da es-

pécie Pogona vitticeps. 

Os répteis chegaram ao 

local há um ano, após se-

rem apreendidos pelo Ins-

tituto Brasileiro do Meio 

Ambiente (Ibama).

A ação busca promover a 

educação ambiental por 

meio da interação com os 

visitantes.

A votação será aberta na 

sexta-feira (27), no perfil 
do Zoológico no Insta-

gram, com o resultado 

divulgado na próxima se-

gunda-feira (30).

Os dragões-barbudos são 

originários de regiões 

áridas da Austrália e pos-

suem escamas no pesco-

ço que lembram uma bar-

ba. Desde que chegaram, 

estão sob cuidados em 

um recinto adaptado. O 

espaço garante conforto 

e rotina com alimentação 

adequada, banho de sol e 

aquecimento noturno.

A equipe estima que am-

bos tenham pouco mais 

de um ano. A votação aju-

da a criar um vínculo en-

tre visitantes e animais.

A Biblioteca Estadual Pio 

Vargas de Goiás, em Goi-

ânia, suspendeu o atendi-

mento presencial para ma-

nutenção. Empréstimos e 

visitas estão pausados, mas 

devoluções podem ser fei-

tas na recepção do Centro 

Cultural Marietta Telles Ma-

chado. Renovações e doa-

ções devem ser feitas por 

e-mail ou redes sociais.

Moradores do Itapoã e do 

Paranoá, no Distrito Fede-

ral, recebem no sábado (28) 

a ação Record nas Cidades, 

com atendimentos a partir 

das 9h, ao lado da acade-

mia World Gym. O Ministé-

rio Público do Distrito Fede-

ral oferecerá serviços como 

acolhimento a vítimas e 

orientações sobre reconhe-

cimento de paternidade.

Contas de e-mail institu-

cionais de ex-alunos, ex-

-servidores e egressos da 

Universidade do Estado 

de Mato Grosso (Unemat) 

foram encerradas. O aces-

so ficará reaberto até a 
próxima quinta-feira (3/7) 

para transferência de da-

dos e backup. Após o pra-

zo, os conteúdos serão ex-

cluídos definitivamente.

O Departamento de Trân-

sito do Distrito Federal (De-

tran-DF) promove aulas 

gratuitas no sábado (28) e 

domingo (29) para candi-

datos que já reprovaram 

duas vezes na prova teóri-

ca da habilitação. As aulas 

serão na Escola Pública de 

Trânsito, na quadra 706 Sul, 

com revisão intensiva.

Miranda, onça-pintada 

resgatada ferida no Pan-

tanal sul matogrossense 

em agosto de 2024, foi 

flagrada ao lado de um fi-

lhote no dia 21/7, em área 

monitorada pelo projeto 

Onçafari. Após tratamen-

to no Centro de Reabili-

tação de Animais, ela foi 

devolvida à natureza.

Na quinta (26), no 3º Con-

gresso Sul-Mato-Grossen-

se de Cidades Digitais, a 

prefeita de Campo Gran-

de, Adriane Lopes (PP), 

anunciou que o Centro 

Municipal de Belas Artes 

será transformado no Par-

que Tecnológico e de Ino-

vação e sede da Agência 

Municipal de Tecnologia.

Os Hospitais Regionais de 

Sinop e Sorriso, em Mato 

Grosso, receberam, entre 

maio e junho, o projeto 

“Arte é Vida”, com oficinas, 
apresentações e pesquisa 

sobre saúde emocional. A 

ação atendeu 560 pessoas, 

entre pacientes, acompa-

nhantes e servidores, e bus-

cou promover bem-estar 

por meio de atividades.

O Instituto de Assistência 

dos Servidores Públicos 

do Estado de Goiás (Ipas-

go) Saúde anunciou rea-

juste nos valores das con-

sultas médicas e início da 

recontratualização com a 

rede credenciada. As mu-

danças seguem norma da 

Agência Nacional de Saú-

de Suplementar (ANS) e 

começam a valer em 1º/7.

A Universidade Estadu-

al de Mato Grosso do 

Sul (UEMS) convocou os 

membros do Conselho de 

Ensino, Pesquisa e Exten-

são para reunião no dia 10 

de julho, às 8h, por web-

conferência. A pauta in-

clui oferta de vagas, cria-

ção de cursos, mudanças 

em regulamentos e apro-

vação de atas anteriores.

A Universidade Federal de 

Goiás (UFG) prorrogou até 

4/7, às 17h, o prazo para 

submissão de trabalhos no 

22º Congresso de Pesquisa, 

Ensino e Extensão. As ins-

crições devem ser feitas no 

site do evento, na platafor-

ma Plateia UFG. O congres-

so será realizado entre os 

dias 4/11 e 7/11, em Goiânia.

Divulgação/IPEDF

Votação gera aproximação entre visitantes e animais

Público escolherá nome de 
novos animais do Zoo do DF

Empresa propõe ações 
para mitigar termelétrica

Por Thamiris de Azevedo

A 8ª reunião da Comis-
são Parlamentar de Inquérito 
(CPI) do Melchior recebeu, na 
Câmara Legislativa do Distrito 
Federal (CLDF), representan-
tes da Agência Reguladora de 
Águas, Energia e Saneamento 
Básico do DF (Adasa) e da em-
presa Ambientare, responsável 
pela consultoria ambiental e 
pela elaboração do Estudo de 
Impacto Ambiental (EIA) da 

Usina Termelétrica Brasília 
(UTE). Esta foi a última ses-
são do semestre. Os trabalhos 
da CPI serão retomados após o 
recesso, com uma visita técnica 
ao abatedouro da Seara, marca-
da para 7 de agosto.

Durante o evento, o presi-
dente da Ambientare, Felipe 
Lavorato, apresentou os mé-
todos técnicos utilizados pela 
empresa na elaboração do es-
tudo ambiental encomendado 
pela Termo Norte, responsável 

pelo projeto da termelétrica. O 
documento identifica 24 im-
pactos, quatro pontos positivos 
e propõe uma série de medidas 
para mitigar os efeitos adversos.

Segundo o especialista, o 
gás natural, comparado a ou-
tros combustíveis fósseis, é o 
mais limpo, embora não seja 
renovável. O representante da 
empresa também afirmou que 
as chaminés das caldeiras são 
altas para lançar os gases direto 
para a atmosfera e não prejudi-

car a saúde da população. Após 
a fala, o deputado Gabriel Mag-
no (PT) rebateu ressaltando 
que não existe um gás mais lim-
po quando é sujo, e destacou 
que a emissão para a atmosfera 
não é um problema local, mas 
global.

Escola

Sobre a realocação da Esco-
la Guariroba, a consultoria am-
biental da UTE Brasília confir-
mou que a construção da UTE 
não será viável sem a realocação 
da escola que hoje funciona no 
terreno. A afirmação entra em 
contradição com o que foi dito 
pelo diretor da Termo Norte, 
Isaac Mizrahi, à Agência Infra. 
Na ocasião, ele declarou que, 
caso fosse do interesse da popu-
lação, a escola poderia perma-
necer no local, com a promessa 
de melhorias na infraestrutura.

A presidente da CPI, Paula 
Belmonte (Cidadania), tam-
bém questionou os quatro po-
ços artesianos, elencados no 
EIA, para o uso do equipamen-
to. A Ambientare respondeu 
que é uma medida conservado-
ra, com uso previsto apenas em 
situações de necessidade. Para a 
deputada, a inclusão dos poços 
reforça que o rio não tem vazão.

CPI do Melchior fez última reunião do semestre na quinta-feira
Luís Tajes/Comunicação Paula Belmonte

CPI agora só retornará seus trabalhos no segundo semestre


